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Conseil d’établissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau 2021-2022 
Séance ordinaire du mardi 25 janvier 2022 à 19 h 00 par réunion Teams en raison de la pandémie de Covid-19 

PROCÈS-VERBAL 

 
Présences: Marie-Ève Charbonneau, Pascale Clavet (substitut), Sandra Côté, Esther Denis-Pelletier, Alexandra Dessort 
(substitut), Annie Durelle, Stéphanie Fecteau (substitut), Annie Lajoie, Maude Lemay-Brisebois, Jean-François Meilleur, 
Émilie Muloin, Françoise Robert, Josianne St-Jean (substitut), Anny Tétreault (substitut), Magali Touchette, Christine 
Fournier (directrice), Johanne Rousseau (observatrice) [Madame Fecteau est présente à titre d’invitée car tous les membres 
parents sont présents.] 

1. Ouverture de la séance 
 
Madame Anne Lebrun ouvre la séance à 19 h 04 après avoir constaté qu’il y a quorum. 

2. Nomination au secrétariat 
 

Jean-François Meilleur sera secrétaire pour la séance d’aujourd’hui. 

3. Questions du public (10 min) 
 

Aucun public présent. 

4. Adoption de l’ordre du jour 

 
L’adoption de l’ordre du jour ci-dessus est proposée par Madame Muloin et appuyée par Madame Durelle.     
À l’unanimité 
Résolution CÉ 21/22 – 15 
 

5. Adoption du procès-verbal  
 

L’adoption du procès-verbal du 23 novembre 2022 est proposée par Jean-François Meilleur et appuyée par Madame 
Touchette.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 21/22 – 16 
 

1. Présence et quorum Constat 
2. Nomination au secrétariat  Nomination 
3. Questions du public (10 min) Information 
4. Adoption de l’ordre du jour du 25 janvier 2022 Adoption 
5. Adoption du procès-verbal du 23 novembre 2021 Adoption 
6. Suivi au procès-verbal du 23 novembre 2021 
      -  Activités parascolaires du Club Récréaction 2021-2022  Information 
7. Mot de la direction  Information 
8. Travaux du conseil 

8.1. Code de vie et passeport  Information 
9. Mots 

9.1. De la déléguée au comité de parents  Information 
9.2. Des enseignants 9nos bons coups!)  Information 
9.3. Du service de garde (Nos bons coups!)  Information 

10. Varia 
11. Levée de l’assemblée 
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6. Suivis au procès-verbal du 11 mai 2021 
 

6.1 Activités parascolaires du Club Récréaction 2021-2022 
Dans le contexte de la COVID, le tout est suspendu. Des démarches sont en cours en vue d’une possible reprise des 
activités parascolaires. À suivre. 
 
6.2 Changement à l’équipe de direction 
Madame Maude Gauthier, nouvelle directrice adjointe pour l’École au Fil de l’Eau, succède à madame Anne-Sophie 
Vincent qui agissait comme directrice du Pavillon Desrochers dans la cadre d’un remplacement. 
 
6.3 Campagnes de financement 
L’activité Course-o-thon est en cours d’organisation pour mai prochain. 
 

7. Mot de la direction 
 
7.1 Vie de l’école (bulletin, rentrée COVID, frais chargés aux parents…) 

 
- Bulletin : Le bulletin de la première étape est reporté de deux semaines. Les parents recevront un courriel le 11 

février à cet effet. Les enseignants ont jusqu’à 8 février pour le compléter. Il n’y aura pas de rencontres de 
parents, sauf exception. La deuxième communication aura lieu en avril et le deuxième bulletin, au mois de juin. 

- Rentrée COVID : Bilan de la deuxième semaine suivant la rentrée. Beaucoup de gestion et d’information pour 
bien orienter les parents. Les consignes sont maintenant mieux comprises par ceux-ci. Nous suivons le 
pourcentage de cas dans l’École (incluant personnel et élèves). Au-delà d’un certain seuil, c’est la Santé publique 
qui s’implique. À ce jour, elle n’est pas impliquée. Une vingtaine de cas actifs sont recensés dans l’école, 
incluant les deux pavillons. La cueillette de données est basée sur l’autodéclaration des cas positifs. Les enfants 
ont reçu des boîtes de tests rapides COVID et une prochaine livraison est à prévoir en février. Le suivi 
administratif du nombre de cas est exercé centralement à l’aide d’une console. L’école suit les règles à la lettre 
et tente d’orienter les parents du mieux possible. Le Centre de service est en soutien et fournit de l’information 
régulièrement. Les consignes changent souvent alors ça nécessite un bon suivi. 

- Services de garde exceptionnels pendant les deux semaines d’enseignement à distance : 12 à 15 élèves 
étaient présents chaque jour. Tous ont constaté une excellente collaboration de la part des parents et du 
personnel des services de garde. Félicitations d’un membre parent à toute l’équipe, ainsi qu’aux 
enseignants pour les efforts déployés pendant ces deux semaines d’enseignement à distance. 

- La distribution des tests COVID et de l’équipement informatique a été une opération réussie et la 
collaboration des enseignants et du personnel des services de garde a été appréciée. 

- Frais chargés aux parents : L’état de compte pour la fourniture scolaire a été envoyé aux parents. L’état 
de compte pour les sorties scolaires sera envoyé prochainement. 

- Le comité vie scolaire : Travaux en cours sur un élément concernant la sécurité et le bien-être qui était 
ressorti dans le sondage réalisé en 2020-2021. 

- Rencontre de l’équipe de la Coopérative Le Goût-Heure : Monsieur Jimmy Gendron et madame 
Roxanne Tremblay, sont venus présenter le bilan des activités des derniers mois. Ils ont présenté les 
résultats d’un sondage effectué auprès des parents et des élèves de l’école et ont fait des constats sur 
ce qui peut être amélioré ou ce qui fonctionne bien. Il est proposé que la Coop présente ses résultats au 
CÉ prochainement. Le CÉ accueille cette proposition favorablement. 

- Inscription : La période d’inscription débute la semaine prochaine. Un rappel a été fait dans l’Info-Fil 
à cet effet. Les nouveaux parents devront encore se rendre à l’école pour compléter les documents 
d’inscription. 

- Vaccination COVID : La vaccination à l’école aura lieu le 31 janvier 2022. Un lien a été envoyé aux 
parents, mais il n’est pas nécessaire de réinscrire les élèves. 
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- Semaine de reconnaissance : La semaine du 21 janvier sera une semaine de reconnaissance pour 
l’ensemble du personnel de toute l’école. Les membres du Conseil d’établissement seront invités à 
joindre leur voix à celle de la direction pour reconnaître la contribution des membres du personnel, 
dans la cadre de cette semaine. 

 

8. Travaux du conseil 
 

8.1 Grille-matière 
 

C. Fournier explique l’exercice qu’effectue l’équipe-école pour l’élaboration de la grille-matière et présente la 
grille-matière 2021-2022. Il est question du programme Sports Découvertes qui est spécifique à notre 
école et de son impact sur l’élaboration de la grille-matière. Madame Muloin fait la lecture d’une lettre 
de Monsieur Jimmy. Cette lettre sera déposée en annexe. Un membre du conseil demande si le 
programme est en péril. Il s’en suit un échange sur la réévaluation annuelle des projets et des échanges 
entre les enseignants qui proposent différents projets éducatifs. Il est question du financement et des 
impacts du programme Sports Découvertes sur la formation des groupes. Les représentants de niveau 
vont continuer à en discuter. Un membre du CÉ invite le personnel de l’école à dresser un bilan du 
Programme, formuler des recommandations et en faire rapport au CÉ, lors d’une prochaine réunion. Il 
est question de projets différents réalisés dans d’autres écoles. Plusieurs membres du CÉ réitèrent 
l’adhésion des élèves et des enseignants au programme Sports Découvertes. Le point sera traité à 
nouveau au prochain CÉ en parallèle à la proposition de grille-matière 2022-2023. 

 

9. Mots 
 

9.1 Mot des parents délégués au Comité de parents 
 
Madame Côté n’a pas pu assister à la dernière rencontre du CP. Elle fait cependant rapport de la rencontre 
précédente où a été présenté le fonctionnement du Centre de services scolaire des Patriotes et des formations offertes 
par la fédération des comités de parents et qui pourraient être offertes aux parents des écoles. Elle mentionne aussi 
un bon coup relaté par les représentants d’une autre école, ressemblant à notre passeport pour la bonne conduite. 
Ceux-ci ont adopté un système de récompenses associées à l’organisation d’une activité cinéma à l’extérieur pour 
les élèves méritants. 
 
9.2 Mot des enseignants et bons coups 
 
Madame Muloin remercie les parents pour l’excellente collaboration famille-école dont ils font preuve, 
de leur belle participation. Elle se fait la représentante des enseignants de l’école pour dire que tous 
apprécient beaucoup cet engagement des parents et les en remercient. 
 
9.3 Mot du personnel des services de garde (bons coups) 
 
Madame Annie Lajoie souligne la mobilisation dont a fait preuve l’équipe pour la mise en place des 
services de garde exceptionnels et la belle participation des élèves pendant ces deux semaines. 
 

10. Varia. 
 
Aucun sujet 
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11. Levée de l’assemblée 
 
Tous les sujets ayant été épuisés, la levée de l’assemblée est proposée à 20h27 par Madame Charbonneau. 
À l’unanimité. 
 
 
Jean-François Meilleur, secrétaire 
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 Lettre à coeur ouvert  
 
Je n’arrive pas à croire que je dois à chaque année travailler en double et me vider mentalement et physiquement 
pour faire vivre le Sports Découvertes qui était au début mon projet mais qui est devenu un projet familial et 
rassembleur dans notre école. Un projet qui est devenu votre et notre projet.  
 
Depuis maintenant 6 ans, le Sports Découvertes rassemble unanimement tous les parents qui y ont participé par 
l’entremise de leurs enfants. Certains ont vécu la joie d’y être choisis, d’autres ont tenté des stratégies pour y être 
inclus à des moments précis et d’autres ont même vécu des frustrations et de l’incompréhension que leur enfant 
ne soit pas sélectionné. Les enfants en redemandent à chaque année avec des inscriptions à la tonne, toujours 2 
groupes possibles sur 3 soit un taux d’inscription de plus 75%.  
 
Ce programme n’est pas juste un passe-temps! Ce programme a changé des vies par diverses façons. Tous 
ensemble, ils ont parlé et livré de grands messages d’appréciation, les anciens de notre école en parlent encore 
avec fierté, les autres parents des autres écoles nous citent en exemple comme une école innovante. Les écoles du 
secondaire remarquent la différence et ils adorent l’ouverture sportive de nos élèves, une réussite qui fait une 
grosse différence pour le passage primaire et vers le secondaire. L’école secondaire Ozias-Leduc à justement le 
même programme pour leurs élèves, une suite logique qui permet de poursuivre dans les progressions et les 
apprentissages.  
 
C’est beaucoup plus que juste du sport. C’est la santé! La santé directe et globale : celle composée de la santé 
physique, mentale et émotionnelle et celle qui permet de garder un équilibre vital en tout temps.  
Nous permettons à nos jeunes, le temps d’un après-midi de travailler différemment, c’est-à-dire de placer leurs 
apprentissages intellectuels en harmonie avec leurs habiletés physiques et ainsi découvrir les biens faits de 
l’activité physique comme préconise M. Pierre Lavoie qui encourage notre projet.  
 
En 6 ans, nous avons été choisi l’école la plus innovante et sportive du RSEQ Montérégie et même la meilleure 
école sportive du Québec en 2019. Cette belle lancée a été malheureusement freinée par l’arrivée de la pandémie 
qui a mis au banc des joueurs la présentation annuelle du Gala RSEQ Montérégie. Le gymnase regorge d’histoires et 
de souvenirs avec ces nombreuses bannières qui amènent le respect de ses visiteurs qui ont conscience des efforts 
déployés par tous les élèves participants.  
Je ne comprends pas qu’à chaque année, je dois me battre pour notre beau projet.  
 
La quasi-totalité des écoles forment leurs groupes avec 2 groupes seulement, nous avons la chance de le faire 
avec 3 groupes et quelquefois 3 et demi.  C’est vrai nous avons des élèves faibles, moyens et fort, des élèves avec 
des problèmes physiques, des élèves médicamentés, des élèves TSA, des élèves DPA et j’en passe mais, cela fait 
partie de notre réalité d’enseignement, c’est notre métier de faire le mieux que nous pouvons avec ce que nous 
avons, de les rendre meilleurs et heureux de venir à chaque jour à l’école.  
 
Les élèves plus faibles sont intégrés au projet et l’adorent.  Le Sports Découvertes les poussent à se surpasser 
pour pouvoir y rester.  Le Sports Découvertes fait grandir les enfants de toutes les forces académiques, à la fois 
dans l’axe de la socialisation et l’axe de l’instruction, qui sont les deux missions principales de l’école primaire. 
Trouvez-moi une école primaire ou les jeunes peuvent faire du ski fond, du ski alpin, du patin, du curling, de la 
natation, du karaté, de la boxe, de l’escrime, du tir à l’arc et j’en passe, et ce, dans une même année scolaire!  
Nous avons un beau projet qui est très apprécié!  À nous de le rendre meilleur et non de l’abandonner parce qu’il 
est différent!   
 



 

CÉ, 2022-01-25    6 de 6 

Je suis fier de mon école et j’aime en parler à travers le Québec.  Prenez 2 minutes pour regarder nos jeunes porter 
fièrement les couleurs de notre équipe sportive les Tornad’eau à longueur d’année et vous comprendrez. 
Ne détruisons pas ce que nous avons comme histoire… 
 
M. Jimmy 
Enseignant en éducation physique et à la santé 
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